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PÁGINA 2Ele chegou a reunir 70 deputados federais para dizer que a reforma prejudicaria São Paulo. Anteontem, desembarcou em Brasília com a 
mesma posição, mas depois de muitas reuniões ficou a favor.
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“Infelizmente, o roubo e furto de celulares 
vem crescendo, e só bloquear o celular, via 
operadora de telefonia, não garante que os 
dados bancários não sejam violados. A op-
ção de bloqueio do aplicativo bancário na 
página da internet garante maior seguran-
ça e ameniza transtornos ao consumidor”, 
afirma o deputado estadual Léo Vieira.

Bolsonaro é reprovado no primeiro 
teste para líder da oposição

‘NÃO VOLTEI A GOVERNAR PARA FAZER 
O MESMO QUE JÁ FIZ’, DIZ LULA

O colégio é o único repre-
sentante do Estado do Rio 
de Janeiro na competição. A 
vaga foi disputada entre es-
colas públicas e privadas. Ao 

todo, 32 alunos brasileiros, 
de vários estados, vão con-
correr às medalhas de ouro, 
prata e bronze com finalistas 
de outros 50 países.

Plantando e colhendo o bem. 
Alunos da escola municipal José 
Pinto Teixeira, no bairro Recan-
tus, e a equipe da secretaria de 
Meio Ambiente de Belford Roxo, 
colocaram nesta quarta-feira (05-
07) a mão na terra para colher as 
verduras da Horta Educacional.

Nas últimas semanas, ganhou 
força no Congresso Nacional o 
movimento para que Lula fizes-
se uma troca ministerial com o 
objetivo de abrigar aliados em 
busca de apoio no Parlamen-
to, numa tentativa de construir 
uma base sólida no Legislativo 
e evitar novas derrotas.
Apesar de o União Brasil che-
fiar três pastas na Esplanada dos 
Ministérios (Turismo, Comuni-
cações e Integração Regional), o 
partido tem sido contrário ao go-
verno em votações importantes. 
O União argumenta que não se 
sente representado pelos chefes 
dos ministérios e tem pressiona-
do por mudanças.

O Festival Sesc de Inverno 
é um dos maiores eventos 
culturais multilinguagem do 
País, que vai acontecer em 
17 localidades do estado do 
Rio de Janeiro.

“Quando a gente fala que precisa investir em inovação, que tem que ter uma nova revolução industrial, está nas nossas mãos fazer isso. Da parte do governo, a gente vai criar as condições”.
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Adeg in-
f o r m a : 
s u b s t i -
tuição na 
e q u i p e 
que se 

opõe ao governo. Sai Bolso-
naro, que mal tocou na bola 
enquanto esteve em campo. 
Entra Tarcísio de Freitas 
com a braçadeira de capitão.
(Adeg era Administração 
dos Estádios do Estado da 
Guanabara. Nos anos 60, o 
município do Rio pertencia 
à Guanabara. E Washing-
ton Rodrigues era o locutor 
oficial do Maracanã.
Com sua voz grave, ele ca-
lava as torcidas ao anunciar 
a troca de jogadores e infor-
mar o placar de jogos dispu-
tados em outros estados. Só 
nos anos 70 o rádio de pilha 
popularizou-se no Brasil.)
Tarcísio, governador de São 
Paulo, tem um encontro 
marcado, hoje, com Bolso-
naro. Tentará convencê-lo 
das vantagens da reforma 

tributária, que começa a ser 
votada logo mais na Câmara.
E vai pedir que Bolsonaro 
pare de telefonar para depu-
tados orientando-os a votar 
contra a reforma. Não faz 
tanto tempo que Tarcísio, 
governador de São Paulo, 
também era contra.
Ele chegou a reunir 70 depu-
tados federais para dizer que 
a reforma prejudicaria São 
Paulo. Anteontem, desembar-
cou em Brasília com a mesma 
posição, mas depois de mui-
tas reuniões ficou a favor.
Reuniu-se com colegas go-
vernadores, com o minis-
tro Fernando Haddad, da 
Fazenda, com o relator do 
projeto da reforma e com 
Arthur Lira (PP-AL), pre-
sidente da Câmara.
Tarcísio sentiu que seu par-
tido, o Republicanos, não 
negará votos para aprovar a 
reforma, que o PL, de Bol-
sonaro e de Valdemar Cos-
ta Neto, também não, e que 
ela, afinal, será aprovada.
Se não for hoje, será na 
próxima semana. Mas se 

depender de Lira, será 
hoje, mesmo que a votação 
só acabe na madrugada de 
amanhã. Então, por que 
sair de campo derrotado?
Tarcísio sairá como ven-
cedor, tendo demonstrado 
mais uma vez que é um ho-
mem que sabe compor, em 
contraste com Bolsonaro, 
que aposta e sempre apos-
tará no “nós contra eles”.
Bolsonaro foi reprovado no 
primeiro teste para líder da 
oposição apesar de inelegí-
vel por 8 anos. Costa Neto 
ainda crê que ele poderá ser 
um cabo eleitoral de luxo 
nas eleições de 2024 e 2026.
Engana-se quem pensa 
que Bolsonaro poderá se 
reinventar. Quantas vezes 
não se esperou que tal mi-
lagre acontecesse? Como 
líder capaz de arrebatar 
multidões, ele já era.
Nos anos 70, o cadete 513 da 
Academia Militar das Agu-
lhas Negras só se destacou 
em provas de corrida de cur-
ta distância. Ganhou o me-
recido apelido de “Cavalão”.

Bolsonaro é reprovado 
no primeiro teste para 

líder da oposição
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SALLES ATACA 
TARCÍSIO EM 

REUNIÃO COM 
BOLSONARO: 
“MÉDIA COM 
A ESQUERDA”
O deputado federal 

Ricardo Salles 
(PL-SP) atacou 
o governador 
Tarcísio de Frei-

tas (Republicanos), questionou 
sua lealdade política e o acusou 
de “fazer média com a esquer-
da” durante reunião com in-
tegrantes do PL, realizado na 
manhã desta quinta-feira (6/7), 
em Brasília, para discutir a re-
forma tributária.
O discurso de Salles dur-
ou mais de seis minutos 
(veja abaixo) e foi feito na 
presença do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro, de outros 
ex-ministros e do presidente 
do PL Valdemar Costa Neto. 
Tarcísio, que declarou ser 

95% favorável à proposta da 
reforma, já havia deixado a 
sala de reunião, onde havia 
sido hostilizado.
“É muito mais fácil, sem 
nenhum demérito ao tra-
balho que foi feito, fazer 
estrada, ponte, rodovia do 
que combater a esquerda. É 
nos ministérios ideológicos 
– Meio Ambiente, Justiça, 
Educação, Cultura –, que a 
briga ideológica acontece. É 
ali que a gente põe em práti-
ca a roupa de ser de direita 
ou não”, afirmou Salles.
O ex-ministro do Meio Am-
biente disse, ainda, que 
“ninguém outorgou Tarcísio 
a falar em nome dos deputa-
dos do PL e negociar o que 

quer que seja”. Parte dos 
presentes o aplaudiu.
“Se tem um lugar no Brasil 
que não tem um governo de 
direita é o governo de São 
Paulo”, declarou. “Na hora 
H, no seu campo de atuação, 
na verdade, fazem média 
com a esquerda”.
Salles, no Meio Ambiente, 
e Tarcísio, na Infraestrutu-
ra, foram contemporâneos 
de ministério no governo 
Bolsonaro. Cotado como o 
representante bolsonarista 
para disputar a Prefeitura de 
São Paulo, o deputado fed-
eral desistiu recentemente 
da candidatura após Tarcí-
sio fechar apoio a Ricardo 
Nunes (MDB).

Ricardo Noblat
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Plantando e colhendo o bem. 
Alunos da escola munici-
pal José Pinto Teixeira, no 
bairro Recantus, e a equipe 

da secretaria de Meio Ambiente de 
Belford Roxo, colocaram nesta quar-
ta-feira (05-07) a mão na terra para 
colher as verduras da Horta Edu-
cacional. A atividade faz parte das 
ações ambientais que ensinam o co-
tidiano de como cuidar de uma hor-
ta, através dos processos de planta-
ção, regagem e colheita das plantas.
A Horta Educacional é um proje-
to que acontece em seis escolas da 
rede municipal e ajuda a levar co-
nhecimento sobre o meio ambiente 
com práticas de conscientização 
para o futuro da nova geração. Den-
tre as verduras da horta é possível 
encontrar: alface lisa e crespa, cou-
ve, tomate, salsa, coentro, chicória, 
cebolinha, repolho, brócolis, almei-
rão, jiló e beterraba.
O secretário municipal de Meio 
Ambiente, Igo Menezes, afirma que 
a iniciativa tem a missão de trans-
formar a educação ambiental. “Esse 
projeto é importante para educar 
sobre alimentação saudável, e en-
volver a comunidade escolar. Tudo 
isso cultivado de maneira orgânica”, 
frisou. “Vamos ampliar o projeto 
para mais escolas e integrar ensina-
mentos sustentáveis para as nossas 

crianças”, afirmou Igo.

Trabalho complementar

A diretora da escola municipal José 
Pinto Teixeira, Claudia Sueli, des-
tacou que a rotina da horta é uma 
das atrações da unidade. “Esse tra-
balho é complementar às práticas 
pedagógicas e facilita o trabalho do 
professor. Os aprendizados dessas 
atividades serão úteis para a vida 
toda”, ressaltou Claudia. “Todos 
os dias trazemos as crianças para 
cuidar das plantinhas. Faço essa 
rotina com muito amor e carinho 
para ensinar práticas sustentáveis”, 
acrescentou a zeladora Ana Lúcia 
de Souza, uma das responsáveis por 
cuidar e manter a horta.
As amigas e alunas do primeiro ano 
da escola, Hilari Cristina e Maria 
Fernanda Maris, de 7 e 9 anos, par-
ticiparam das atividades de plantio, 
regagem e colheram as verduras 
com a ajuda da equipe técnica. 
“Gosto de estar na horta, ajudando 
as plantas a ficarem fortes e ago-
ra ajudei a colher. Foi muito legal 
acompanhar o crescimento”, contou 
Hilari. “Tem dias que eu planto, tem 
dias que eu rego. Cuidamos da hor-
ta com carinho e aprendemos sobre 
como cuidar do meio ambiente”, 
completou Maria Fernanda.

Moraes pede vista em consignados 
a beneficiários de programas sociais

Secretaria de Meio 
Ambiente e alunos da rede 
municipal colhem verduras 

da Horta Educacional

DANIELA CARNEIRO SEGUE NO 
MINISTÉRIO DO TURISMO AO 

MENOS ATÉ A SEMANA QUE VEM

Logo após o 
Supremo Tri-
bunal Federal 
(STF) formar 
maioria pela 

constitucionalidade da Lei 
federal n° 14.431, o ministro 
Alexandre de Moraes pediu 
vista da ação e suspendeu 
o julgamento em plenário 
virtual. A lei prevê que be-
neficiários de programas 
sociais possam fazer em-
préstimo consignado.
O ministros analisavam, 
em plenário virtual, Ação 
Direta de Inconstitucio-
nalidade, ajuizada pelo 
PDT, que questionou a 
mudança nas regras dos 
consignados. A legenda é 
contra a modalidade para 
integrantes do Benefício 
de Prestação Continuada 
e de programas federais 
de transferência de ren-
da, como o Bolsa Família, 
façam empréstimo nessa 
modalidade na qual as par-
celas são descontadas dire-
tamente na fonte.
Questiona ainda o aumento 
do limite da renda de empre-
gados celetistas e de bene-
ficiários do INSS que pode 

ser comprometida com em-
préstimos consignados, que 
passou de 35% para até 45%.
O pedido de vista de Mo-
raes veio após os votos dos 
ministros Nunes Marques 
(relator), Edson Fachin, 
Dias Toffoli, Luiz Fux, 
Gilmar Mendes e Cár-
men Lúcia, que julgavam 
improcedente o pedido, 
reconhecendo constitucio-
nais os arts. 1º e 2º da Lei 
federal n. 14.431, de 3 de 
agosto de 2022.

Agora, Moraes tem 90 dias 
para devolver a ação e a 
presidente do STF, Rosa 
Weber, pautar novamente.
Entendimento do relator
Até o pedido de vista de 
Moraes, prevalecia o voto 
de Nunes Marques. O re-
lator entendeu por negar 
a cautelar solicitada pelo 
PDT a fim de barrar os em-
préstimos.
No entendimento de Nunes 
Marques, o partido deseja 
limitar o propósito da nor-

ma questionada, como se 
apenas autorizasse a oferta 
de mais um produto finan-
ceiro.
Ele no entanto, entende 
“tratar-se de opção legis-
lativa que busca garantir 
às famílias brasileiras que 
experimentavam dificulda-
des, na sequência da pan-
demia e da alta dos preços 
de alimentos, uma moda-
lidade de crédito barata, 
especialmente para quitar 
dívidas mais caras”.

A ministra do 
Tu r i s m o, 
D a n i e l a 
C a r n e i r o 
(RJ), se-
guirá no 

primeiro escalão do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) ao menos até a próxima 
semana. O União Brasil, par-
tido do qual Daniela pediu 
desfiliação, tem pressionado 
o governo por uma mudança 
no comando da pasta.
Daniela se reuniu com Lula 
nesta quinta-feira (6/7), no 
Palácio do Planalto. O mi-
nistro das Relações Institu-
cionais, Alexandre Padilha, 
responsável pela articula-
ção política, também par-
ticipou da agenda. Após o 
encontro, que durou pouco 
mais de uma hora, era es-
perado um anúncio sobre a 
demissão da ministra.
Depois da reunião, o minis-
tro das Comunicações, Paulo 
Pimenta, disse que o Palácio 
do Planalto optou por esperar 
a conclusão de pautas consi-
deradas importantes no Con-
gresso Nacional para, então, 
voltar a discutir a permanên-
cia de Daniela no governo.
Nesta semana, o Parlamen-
to tem analisado três pautas 
econômicas de interesse do 
governo: o arcabouço fiscal, 

a reforma tributária e o proje-
to que estabelece regra favo-
rável ao governo no caso de 
empates em julgamentos no 
Conselho de Administração 
de Recursos Fiscais (Carf).
“Nós estamos vivendo um 
momento muito importante 
para o país, pela complexida-
de dos temas que estão sendo 
analisados, e [o presidente] 
entende que o mais adequa-
do, o melhor, é concluir esse 
processo de votações e só a 
partir da semana que vem se 
debruçar de forma mais apro-
fundada sobre esse assunto”, 
declarou Paulo Pimenta.
Durante o encontro desta 
quinta com o presidente Lula, 
havia uma expectativa para 
que Daniela entregasse sua 
carta de demissão do cargo 
de ministra, de acordo com 
o marido dela, Wagner dos 
Santos Carneiro, o Wagui-
nho, que é prefeito de Belford 
Roxo (RJ). Segundo Pimenta, 
nenhuma carta foi entregue.
“A ministra permanece à 
disposição do governo, de-
sempenhando a sua função, 
e permanecerá nessa função 
enquanto o presidente enten-
der. Não haverá mudança no 
decorrer desta semana”, com-
pletou o ministro das Comu-
nicações.

Pressão do União Brasil

Nas últimas semanas, ga-
nhou força no Congresso 
Nacional o movimento para 
que Lula fizesse uma troca 
ministerial com o objetivo 
de abrigar aliados em bus-
ca de apoio no Parlamento, 
numa tentativa de construir 
uma base sólida no Legisla-

tivo e evitar novas derrotas.
Apesar de o União Brasil 
chefiar três pastas na Espla-
nada dos Ministérios (Turis-
mo, Comunicações e Inte-
gração Regional), o partido 
tem sido contrário ao gover-
no em votações importantes. 
O União argumenta que não 
se sente representado pelos 
chefes dos ministérios e tem 

pressionado por mudanças.
Para o lugar de Daniela, o 
partido indicou o deputado 
Celso Sabino (PA). Embora 
não tenha sido confirmado 
como novo ministro do Tu-
rismo, o parlamentar já tem 
atuado informalmente na 
área. Ele tem conversado com 
ex-ministros, reunido dados e 
recebido demandas do setor.

Amigo próximo do presiden-
te da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), Sabino 
está em seu segundo man-
dato como parlamentar. Em 
algumas ocasiões, durante a 
última legislatura, Sabino fi-
cou próximo do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) e chegou 
a acompanhá-lo em viagens.
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Projeto na Alerj dá mais 
segurança às vítimas de perda, 

furto ou roubo de celular

Coluna
Arinos Monge

A Comissão de 
Constituição e 
Justiça da Assem-
bleia Legislativa 

do Rio (Alerj) deu parecer fa-
vorável a um projeto de lei do 
deputado estadual Léo Vieira 
(sem partido), que proporcio-
na mais facilidade e seguran-
ça ao consumidor para blo-
queio de aplicativo bancário. 
Atualmente, o bloqueio so-
mente é realizado através de 
canal telefônico oferecido pe-
los bancos. O Projeto de Lei 
6222/2022 obriga os bancos a 
disponibilizarem a opção de 
bloqueio do aplicativo bancá-
rio na página da internet. 
“Infelizmente, o roubo e furto 
de celulares vem crescendo, e 
só bloquear o celular, via ope-
radora de telefonia, não ga-
rante que os dados bancários 
não sejam violados. A opção 
de bloqueio do aplicativo 
bancário na página da inter-
net garante maior segurança e 
ameniza transtornos ao con-
sumidor”, afirma o deputado 
estadual Léo Vieira.

Na justificativa, o deputado 
apontou dados do Instituto 
de Segurança Pública (ISP), 
nos quais entre janeiro e abril 
do ano passado foram com-
putados, somente no Estado 
do Rio de Janeiro, 9.140 fur-
tos de celular. O número de 
roubos de celular, no mesmo 
período, apontou 4.780. 
A intenção do deputado 
Léo Vieira é que a proposta 
seja levada ao plenário para 
votação a partir de agosto, 
quando retornam as sessões 
na Alerj. “Estou trabalhan-
do para entrar na pauta. É 
um projeto que só traz be-
nefícios para a sociedade”, 
diz o parlamentar.
Relator da proposta na CCJ, 
o deputado estadual Guilher-
me Delaroli (PL) considerou 
a constitucionalidade, e no 
relatório que foi aprovado 
destacou que a inclusão de 
opção de bloqueio do aplica-
tivo de celular não acarreta 
custo adicional para os ban-
cos, nem imputa mais traba-
lho ou despesa com pessoal.

GERAL

LULA DIZ QUE REFORMA 
TRIBUTÁRIA NÃO É A QUE ELE 

DESEJA, MAS É PRECISO NEGOCIAR

Durante re-
união que 
marcou a 
retomada 
do Con-
selho Na-

cional de Desenvolvimento 
Industrial (CNDI) nesta 
quinta-feira (6), o presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva 
afirmou que a reforma tribu-
tária que está em tramitação 
na Câmara dos Deputados 
não é “o que ele deseja” e 
nem o setor produtivo da 
economia, mas que é pre-
ciso encarar a realidade da 
composição do Congresso. 

E que, diante disso, o gover-
no federal está negociando 
pela aprovação e isso não é 
motivo para ninguém “cho-
rar” e “reclamar”. 
O petista disse que empre-
sários e industriais não vão 
poder dizer que o governo 
está atrapalhando a rein-
dustrialização e desenvol-
vimento econômico do país, 
uma vez que o governo fe-
deral está fazendo uma sé-
rie de medidas de retomada 
econômica.  
“Da parte do governo, nin-
guém vai poder se queixar 
que o governo está atra-

palhando. Vocês têm que 
lembrar que se for votada a 
reforma tributária hoje, é a 
primeira vez na história que 
se faz reforma tributária em 
regime democrático, porque 
a última que nós tivemos 
foi em regime militar. Por-
que reforma tributária só se 
faz em regime autoritário. 
Quando o governo banca. 
E nós estamos fazendo no 
regime democrático, nós es-
tamos negociando com todo 
mundo. Ela vai ser aprova-
da. Não é o que cada um de 
vocês deseja, não é o que eu 
desejo, não é que o Haddad 

(ministro da Fazenda) de-
seja, não é o que eu desejo. 
Mas tudo bem. Mas nós não 
somos senhores da razão. 
Nós temos que lidar com 
a correlação de forças no 
Congresso Nacional”. 
Em seguida, Lula disse que 
os parlamentares “bem ou 
mal” foram escolhidos pela 
sociedade brasileira e que é 
preciso respeitar a decisão 
democrática dos eleitores. 
“Então, ao invés da gente 
não chorar por aquilo que 
a gente não tem, nós temos 
que conversar com aquilo 
que a gente tem”.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO  
  

O INSTITUTO GENTE DA GENTE, através de seu presidente sr. 
FRANCISCO QUEIROS DA ROCHA, CONVOCA todos os associados à comparecerem a 
Assembleia geral extraordinária que será realizada no dia 21 de julho de 2023, às 18h, primeira 
convocação e 18:3h a segunda convocação, com maioria simples dos presentes em sua sede: 
situada na Rua Maria da Gloria, nº 443, Parque Engenho Pequeno, Nova Iguaçu - RJ, CEP: 
26.011-400 para tratarem dos seguintes assuntos da pauta:  

  
1º Assunto da pauta:  
 
Renúncia dos Seguintes Diretores: Secretário CASSIA QUEIROZ DA ROCHA; Financeiro 
JAIR SANTOS DA CUNHA; Vice-Presidente ELIANE ALVES LIMA; e dos seguintes 
Conselheiros Fiscais: CRISTIANE QUEIROS DA ROCHA FERNANDES E SONIA MARIA 
SARAIVA DOS SANTOS;  
 
2º Assunto da pauta:  
 
Eleição e Posse dos novos Diretores e conselheiros até o término do mandato da atual gestão 
(11/11/2021 à 06/01/2024); 
 
3º Assunto da pauta: 
 
Alteração estatutária conforme alínea “d”, do artigo 14, do estatuto, passando de Instituto Gente 
da Gente para Associação de Atenção Social Gente da Gente. 
 

Nova Iguaçu, 06 de julho de 2023.  
 
 
 

 
                                                                     Presidente  
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ALUNOS DA REDE ESTADUAL EMBARCAM 
PARA OS EUA RUMO À OLIMPÍADA 
INTERNACIONAL DE MATEMÁTICA

Rio das Ostras 
recebe, pelo se-
gundo ano con-
secutivo, a edi-
ção do Festival 

de Inverno do Sesc. Grandes 
nomes da música farão shows 
gratuitos nos dias 29 e 30 de 
julho, na Praça São Pedro, no 
Centro. O evento tem apoio 
da Prefeitura Municipal, por 
meio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e Tu-
rismo, e do Sindicomércio.

Dia 29, Ed Motta, um dos 
mais criativos músicos bra-
sileiros se apresenta a partir 
das 20h. E no domingo, 30, 
a atração é a cantora Vanes-
sa da Mata, que faz show no 
mesmo horário.
O Festival Sesc de Inverno 
é um dos maiores eventos 
culturais multilinguagem do 
País, que vai acontecer em 17 
localidades do estado do Rio 
de Janeiro.

FESTIVAL SESC DE 
INVERNO ACONTECE 

EM JULHO

Maricá realiza seminário “Sua Casa, 
Nosso Sonho” de 7 a 9 de julho

A Prefeitura de 
Maricá realiza-
rá, de 7 a 9 de 
julho, o seminá-
rio “Sua Casa, 

Nosso Sonho”, para ouvir as de-
mandas dos moradores dos con-
domínios Minha Casa Minha 
Vida de Inoã e Itaipuaçu. Foram 
convidados para a cerimônia de 
abertura na sexta-feira (07/07), 
às 19h, no Cinema Henfil, o pre-
feito Fabiano Horta, o deputado 
federal Washington Quaquá, o 
vice-prefeito licenciado Diego 
Zeidan, o deputado estadual 
Renato Machado, além de Jor-
ge Melguizo, ex-secretário de 
Cultura Cidadã e Desenvolvi-
mento Social de Medellín, Cielo 
Maria, líder da Fundação Oásis 
Urbano, em Medellín, e Murilo 
Cavalcanti, secretário de Segu-
rança Cidadã do Recife.
O seminário foi organizado 
pelo Instituto de Ciência, Tec-
nologia e Inovação de Maricá 
(ICTIM) em parceria com a 
Frente Parlamentar em Defesa 
das Favelas e Respeito à Digni-
dade dos seus Moradores, com 
o apoio da Central Única das 
Favelas (Cufa), do Favela.Ong 
e das secretarias municipais de 
Cultura, Turismo, Economia 
Solidária e Participação Popu-
lar e Direitos Humanos. Pelo 
ICTIM também participam as 
incubadoras inovação social 
em Cultura e Mumbuca Futuro.
“O ICTIM se orgulha de partici-
par desse momento trabalhando 
com tantas entidades e planejan-
do estratégias para levar políti-
cas públicas efetivas às comuni-
dades. Esse é o real exercício da 
cidadania”, afirma o presidente 

da autarquia Carlos Senna.
Já o deputado federal Washin-
gton Quaquá celebrou a opor-
tunidade de diálogo entre o 
poder público e a comunidade.
“É uma oportunidade única 
para o compartilhamento de 
conhecimentos, vivências e 
ideias que possam contribuir 
para a paz, cidadania, futuro 
e felicidade nos condomínios 
do Minha Casa, Minha Vida e 
nas comunidades de Maricá”, 
afirmou Quaquá.

Programação

No sábado (8) e domingo (9), 
acontecem grupos de escuta e 
discussão com os moradores 
dos condomínios de Itaipuaçu 
e Inoã. Os temas abordados 
incluirão experiências sociais 
em favelas, os ensinamentos 
de Medellín, a transformação 
do Minha Casa, Minha Vida 
em Maricá, cultura e lazer, 
economia e desenvolvimento 

e espaço e território. O mo-
vimento cultural Ruasia fará 
apresentações artísticas.
No domingo, ao final do even-
to, os convidados farão um 
passeio por pontos simbó-
licos do município, como o 
Banco Mumbuca, a Casa de 
Cultura de Direitos, o projeto 
“Sim, Eu Posso!”, o Hospital 
Municipal Che Guevara e os 
condomínios do Minha Casa, 
Minha Vida.

Fórmulas, equa-
ções, cálculos, 
formas geomé-
tricas e mui-
to raciocínio 
lógico. Seis 

alunos do Colégio Estadual 
Marechal Zenóbio da Cos-
ta, de Nilópolis, Baixada 
Fluminense, estão de malas 
prontas para disputar a Olim-
píada Internacional de Mate-
mática, entre os dias 9 e 13 
de julho, na Universidade de 
Columbia, em Nova Iorque.  
O embarque está marcado 
para sexta-feira (07/07), às 
6h45 da manhã, no Aeropor-
to Internacional Tom Jobim 
(Rio-Galeão). 
O colégio é o único represen-
tante do Estado do Rio de Ja-
neiro na competição. A vaga 
foi disputada entre escolas 
públicas e privadas. Ao todo, 
32 alunos brasileiros, de vá-
rios estados, vão concorrer 
às medalhas de ouro, prata e 
bronze com finalistas de ou-
tros 50 países.   
Os competidores não conse-
guem esconder o orgulho em 
representar o Rio de Janeiro 
e o Brasil na competição in-
ternacional, nem a ansieda-
de em viajar de avião pela 
primeira vez e também de 
conhecer a cidade de Nova 
Iorque. Rafael Lopes, de 16 
anos, disse estar muito feliz 

em saber que todo o seu em-
penho, dedicação e noites em 
claro valeram a pena. Ele já 
sabe até os pontos turísticos 
que quer visitar. 
- A expectativa de conquistar 
a medalha é enorme. Ainda 
mais com toda a preparação 
que tivemos com os profes-
sores do projeto. Meu sonho 
de criança sempre foi conhe-
cer o Times Square e o Cen-
tral Park. Via fotos e jamais 
imaginei que através dos 
meus estudos e amor pela 
Matemática, isso seria possí-
vel - conta o jovem. 
Durante os cincos dias de 
estada na cidade mais popu-
losa dos Estados Unidos, os 
estudantes vão participar de 
treinamentos, passeios cultu-
rais e turísticos, entre outras 
atividades. 
A diretora-geral Elaine Cân-
dido destaca o comprometi-
mento do grupo.   
- São curiosos, interessados, 
estudiosos, amorosos e de 
boa índole. Acreditamos que 
o maior ganho dos alunos é 
com a experiência de viven-
ciar uma competição global, 
fazer novos amigos de países 
diferentes e conhecer novas 
culturas. Esse grupo tem 
tudo para trazer o ouro para 
o Brasil. Estamos muito or-
gulhosos. Independentemen-
te de qualquer resultado, eles 

já são vencedores para nós - 
disse a diretora.   
A viagem aos Estados Uni-
dos será financiada pelo go-
verno através da Secretaria 
de Estado de Educação do 
Rio de Janeiro, que terá ain-
da na equipe a diretora da 
escola, Elaine Cândido, e a 
professora de Matemática, 
Aline de Souza. 

Retrospecto animador 
em Olimpíadas

O Colégio Estadual Mare-
chal Zenóbio é reconhecido 
pelo alto desempenho dos 
seus alunos em competi-
ções nacionais e interna-
cionais de Matemática, com 
mais de 200 medalhas con-

quistadas. Em 2019 e 2022, 
por exemplo, quando foram 
à China, conquistaram duas 
medalhas, de ouro e bronze. 
A secretária de Estado de 
Educação, Roberta Barre-
to, ressalta a importância 
de jovens da rede pública 
de ensino participarem de 
competições deste nível. 
–  Vocês são os nossos 

campeões. Os melhores do 
estado do Rio de Janeiro. 
Temos muito orgulho de 
vocês!  Que seja uma porta 
de entrada e que possa ins-
pirar vocês em suas futuras 
profissões. Sucesso e boa 
sorte! Estamos torcendo por 
vocês - disse a secretária.
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O deputado fede-
ral Rogerio Cor-
reia (PT-MG) foi 
ao Twitter nesta 

quinta-feira (6) explicar os 
principais pontos da reforma 
tributária, que será votada na 
Câmara até esta sexta-feira 
(6). O governo do presidente 
Lula avança em sua agenda 
econômica, e agora enfrenta o 
escrutínio dos parlamentares 
sobre a proposta que busca 
tornar mais eficiente o regime 
fiscal brasileiro. 
Segundo Correia, a reforma 
tributária implantará um sis-
tema progressivo, aliviando 
a conta das famílias mais po-
bres, e gerará um aumento de 
20% no PIB em 15 anos. Os 
ganhos em eficiência também 
levarão a uma queda na taxa 
básica de juros, atualmente 
em 13,75%, apontou o depu-
tado. Confira o fio postado no 
Twitter: 
“Tem poucos conteúdos por 
aqui que ajudam a entender 
melhor a reforma tributária, 
que será votada a qualquer 
momento aqui na Câmara. 
Segue o fio que eu te explico! 
A PEC 45, conhecida como 
Reforma Tributária, vai extin-
guir o IPI, PIS, Cofins, ICMS 
e ISS. Ela visa redistribuir a 
carga fiscal de forma mais 
equitativa, taxando os ricos 
e aliviando o peso sobre mais 
pobres. Ela traz uma alíquota 
padrão, além de alíquotas re-
duzidas em 50%.

Dessa forma, o governo vai 
priorizar e baratear áreas bá-
sicas pro cidadão, como: 

- Transporte público coletivo 
- Medicamentos 
- Dispositivos e serviços de 
saúde 
- Serviços de educação 
- Produtos e insumos agrope-
cuários 
- Alimentos 
- Higiene pessoal 
- Arte e cultura nacional

A reforma também quer im-
plantar o cashback do povo, 
onde parte do imposto pago 
nas compras da cesta básica 
será devolvida. Isso faz com 
que a redução dos custos da 
cesta básica seja ainda maior 
para as famílias beneficiadas.
Com a taxação das grandes 
fortunas e o aumento da tribu-
tação sobre lucros e dividen-
dos, teremos mais recursos 
para investimentos em saúde, 

educação e infraestrutura. 
Com a Reforma Tributária, 
as indústrias poluidoras serão 
mais taxadas, incentivando a 
adoção de práticas sustentá-
veis. Assim, promovemos a 
justiça ambiental e avança-
mos rumo a um futuro mais 
verde. 
A Reforma vai manter o SIM-
PLES, um sucesso, e por isso 
mais de 95% do setor de CO-
MÉRCIO E SERVIÇOS terá 
impacto positivo, segundo 
o Ministério da Fazenda. A 
médio e longo prazo, 100% 
do setor ganhará com o cres-
cimento econômico, a criação 
de mais empregos e aumento 
da renda. 
O atual sistema tributário 
brasileiro agrava as injustiças 
e as desigualdades, ao cobrar 
proporcionalmente mais im-
posto dos pobres e concentrar 
a arrecadação nos territórios 
desenvolvidos. Ele é comple-
xo, burocrático, sem transpa-
rência e um freio para o nosso 
crescimento.
A Reforma Tributária vai 
simplificar, reduzir custos e 
tributos dos produtos indus-
trializados, reduzir a judicia-
lização, melhorar a competi-
tividade do país e aumentar 
exportações, gerando impac-
to positivo no crescimento 
econômico e milhões de em-
pregos no Brasil. 
Em síntese, aqui vão 6 moti-
vos para apoiarmos a Refor-
ma Tributária:

1. Quem ganha mais, paga 
mais. Quem ganha menos, 
vai receber até devolução 
(cashback)
2. Crescimento de cerca de 
17% na renda das famílias 
3. Incentivo para produção 
verde e transição econômica
4. Aumento de 20% no PIB 
em 15 anos   
5. Simplificação, redução de 
custos e de judicialização   
6. Redução da taxa de juros

A Reforma Tributária é a 
mais importante reforma do 
Estado brasileiro para nosso 
ambiente de negócios, para 
quem produz e gera empre-
gos em nosso país! Ela é o 
primeiro passo na construção 
de uma sociedade mais justa. 
E como a cereja do bolo na 
#ReformaTributária vem a 
ALÍQUOTA ZERO para pro-
dutos de cesta básica, ou seja 
alimentação bem mais barata 
na mesa do povo”.

ECONOMIA

Rogerio Correia explica 
reforma tributária: 

“taxa os ricos e alivia 
para os mais pobres”

‘NÃO VOLTEI A GOVERNAR PARA FAZER 
O MESMO QUE JÁ FIZ’, DIZ LULA

RUI COSTA DIZ QUE NOVO PAC ESTÁ ABERTO 
A INVESTIMENTOS INTERNACIONAIS

O presiden-
te Luiz 
I n á c i o 
Lula da 
Silva dis-
se, nes-

ta quinta-feira (6), que o 
governo vai criar as con-
dições necessárias para o 
que chamou de nova revo-
lução industrial. “Quando 
a gente fala que precisa 
investir em inovação, que 
tem que ter uma nova revo-

lução industrial, está nas 
nossas mãos fazer isso. Da 
parte do governo, a gente 
vai criar as condições”. 
“O companheiro [Fernando] 
Haddad sabe que temos que 
aportar recursos para que o 
BNDES [Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social] faça a economia fun-
cionar”, destacou. A declara-
ção foi dada durante a reunião 
de relançamento do Conselho 
Nacional de Desenvolvimen-
to Industrial (CNDI), no Pa-
lácio do Planalto, em Brasília. 

“Temos três anos e meio. 
Conto todo dia. O mandato 
da gente acaba logo. É rápi-
do quando a gente está no 
governo”, disse. “Meu go-
verno não tem tempo a per-
der. Não voltei a governar 
esse país para fazer o mes-
mo que já fiz. A gente vol-
tou pra tentar fazer as coisas 
diferentes. E fazer a revo-
lução industrial nesse país, 
pra gente ser competitivo de 
verdade. A hora é agora.” 
“Da parte do governo, se-
rão três anos e meio em que 

ninguém vai poder se quei-
xar que o governo está atra-
palhando”, concluiu. )
Conselho - Criado em 2004, 
o CNDI estava sem funcio-
nar há sete anos e retorna 
com a missão de construir 
uma nova política indus-
trial para o país. Integram 
o conselho 20 ministros, 
o presidente do BNDES, 
Aloizio Mercadante, e 21 
conselheiros representantes 
da sociedade civil, entre en-
tidades industriais e repre-
sentantes de trabalhadores.

Por Paula Laboissière

O ministro da Casa 
Civil, Rui Cos-
ta, afirmou que 
o Novo Plano de 

Aceleração do Crescimento 
(PAC) está aberto a inves-
timentos internacionais. A 
declaração foi dada durante 
o Fórum Brasil-Suíça de In-
vestimentos e Inovação em 
Infraestrutura e Sustentabi-
lidade, realizado no Itama-
raty, em Brasília, nesta quar-
ta-feira (5/7), na presença de 
investidores suíços.
Segundo o chefe da pasta, 
o Novo PAC é uma grande 

oportunidade para o país 
receber investimentos in-
ternacionais para a realiza-
ção das obras, com foco na 
sustentabilidade ambiental. 
O evento também contou 
com a participação do vice-
-presidente, Geraldo Alck-
min; do ministro da Econo-
mia, Educação e Pesquisa 
da Suíça, Guy Parmelin; e 
da embaixadora brasileira 
Maria Laura da Rocha.
“Quero aqui reafirmar que 
o Brasil se abre novamente 
para o mundo. Que o Bra-
sil quer voltar a crescer, 
promover inclusão social, 
tendo como pilar central a 

sustentabilidade e o cuida-
do com o meio ambiente. É 
com este olhar que o presi-
dente Lula lançará o novo 
plano de desenvolvimento 
do nosso país”, disse Costa. 
“Queremos ampliar de for-
ma substantiva a captação 
de investimento privado, 
utilizando a concessão pú-
blica e a parceria público-
-privada”, completou. 
Rui Costa também comentou 
sobre os leilões para a área 
de infraestrutura do país, 
adiantando que em setembro 
será promovido um grande 
leilão no setor energético. 
“Outra área em que se ali-

nha de forma absoluta com 
o desejo da Suíça de apostar, 
investir e ser parceiro em 
projetos sustentáveis é a área 
de geração de energia. Des-
ta vez, de forma inovadora, 
com linha de corrente con-
tínua”, disse. “Todos sabem 
que a energia solar é gerada 
em corrente contínua, mas 
as linhas de transmissão são 
linhas alternadas e, agora, 
construiremos linha de cor-
rente contínua, ligando do 
Nordeste ao Sudeste brasi-
leiro, reduzindo perdas de 
transmissão”, afirmou.

Henrique Lessa
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SOLO INÉDITO DE RAFAEL SOUZA 
RIBEIRO SOBRE TARTARUGA MAIS 
VELHA DO MUNDO

De maiô cavado, ex-
BBB Sarah Aline curte 

banho de cachoeira

Celebridades

VARIEDADES

De biquíni rosa, Vivianne 
Noronha renova o bronzeado 
após ser flagrada em hotel 
com o ex, MC Poze do Rodo

Na tarde desta quinta-feira (6), 
a influenciadora Vivianne No-
ronha foi flagrada ao lado do 
ex, MC Poze do Rodo e dos 
três filhos do ex-casal, Júlia, de 
3 anos, Miguel, de 2, e Laura, 
de 1, na sacada de um hotel na 
Barra da Tijuca, na Zona Oeste 

do Rio de Janeiro.
Durante o momento de lazer, 
Vivianne usava um biquíni 
rosa e shortinho jeans. Em 
seus Stories, inclusive, ela 
chegou a postar um registro 
em que surge renovando o 
bronzeado no local.

Ana Maria Braga: confira 
os flagras mais raros da 

apresentadora apenas de biquíni
Ana Maria Braga é uma persona-
lidade bastante ativa nas redes so-
ciais. A apresentadora do Mais Você 
costuma reunir trechos do seu pro-
grama na Globo, frases de motiva-
ção e reflexão, e também cliques em 
que mostra seu corpão.
A comunicadora, que é considerada 

a ‘rainhas das manhãs’ por muitos, 
embora seja bastante reservada so-
bre a vida longe das telinhas, não 
perde a oportunidade de comparti-
lhar sua boa forma, mostrando que 
mesmo no auge dos seus 74 anos, 
ainda assim consegue impressionar.

Ap ó s 
tempo-
rada de 
sucesso 
no Tea-
tro Ipa-

nema, JONATHAN está 
de volta no Teatro Glaucio 
Gill, de 06 de julho a 28 de 
julho, com sessões quintas 
e sextas às 20h.  O monó-
logo escrito e encenado 
por Rafael Souza-Ribeiro 
parte da história real da 
tartaruga mais velha do 
mundo para abordar, com 
acidez e lirismo, temas 
como colonialismo, in-
tolerância, moralidade e, 
sobretudo, a passagem do 
tempo. Dulce Penna assi-
na a direção.
Na peça, a vida da tartaruga 
cruza com a vida de outro 
Jonathan, o tratador de ani-

mais que herdou o nome do 
bicho e o ofício do avô, ain-
da que contra sua vontade. 
Enquanto passa a limpo a 
história da Ilha onde vivem, 
da tartaruga e da família, 
ele se vê às voltas com os 
próprios sonhos e a chegada 
da vida adulta.  
O ano era 2017 quando 
Rafael Souza-Ribeiro des-
cobriu no jornal a história 
de Jonathan, uma tartaruga 
que, já naquele momento, 
era apresentada como o 
animal terrestre mais velho 
do mundo e o mais ilustre 
morador da Ilha de Santa 
Helena, território ultrama-
rino britânico no meio do 
Atlântico, considerado um 
dos locais mais ermos do 
mundo. Aos 191 anos, a 
tartaruga celebridade car-
rega por décadas a função 

de garoto-propaganda da 
ilhota com aproximada-
mente 4500 habitantes. 
Sua imagem estampa ca-
misetas, bonés, bem como 
a moeda de 5 centavos da 
libra local e os selos do ór-
gão de imigração.
Quando leu o perfil de Jo-
nathan traçado pelo jornal, 
do temperamento agressi-
vo em jogos de críquete à 
pacificação após chegada 
de uma parceira da mes-
ma espécie, passando pela 
voraz indústria do turismo 
desenvolvida ao redor do 
animal e todo o panorama 
histórico em que ele se in-
sere, Rafael pensou: “Tem 
teatro aí!”
“Fui livre o bastante pra es-
crever uma história com co-
meço, meio e fim, criar per-
sonagens, lugares, e uma 

dramaturgia que se 
vale da notícia, do do-
cumental, mas tam-
bém do fabular, do ale-
górico e sobretudo do 
teatro”, comenta 
Rafael, que 
em 2023 
cele -
b r a 
o s 

3 0 
anos 
de seu 
encon-
tro com o 
teatro. Neste 
mesmo ano, es-
teve em cartaz 
com o elogiado 

Cerca Viva, 
dirigido por 
César Augus-
to, e ganhou o 

Prêmio CBTIJ 
de Me-

l h o r 
Texto 
Ori-
gi-

n a l 
p e l o 

infan-
til “Tá 
C o m 
M e d o 
d e 
Quê?”

Serviço

Onde: Teatro Glaucio Gill
Temporada: 06/07 a 28/7
Endereço: Praça Cardeal 
Arcoverde, s/n
Telefone: (21) 2332-7904
Dia/hora: quintas e sextas 
às 20h
Ingresso: R$40 (inteira) / 
20 (meia-entrada)
Venda online: Sympla
Duração: 80 min 
Gênero: Drama Tropical
Classificação: 12 anos 
Capacidade: 150 pessoas
Instagram: @jonathan.
teatro
*Dia 21/07 - apresenta-
ção com intérprete de LI-
BRAS

PRIMEIRA SITCOM AO VIVO NO TEATRO, 
“AGORA VAI” CHEGA AO TEATRO DAS ARTES, 
NO SHOPPING DA GÁVEA, DIA 16 DE JULHO

Inspirado nos aclama-
dos seriados de comé-
dia “Friends” e “Sai 
de Baixo”, o projeto 
“Agora vai!” chega ao 

teatro carioca com uma pro-
posta inovadora: espetáculos 
diferentes a cada semana com 
o mesmo núcleo de persona-
gens que prometem divertir 
e conquistar a plateia. Ideali-
zado por Alina Lyra e Hellen 
Suque, com argumento e re-
dação final de Hellen e dire-
ção de Alice Demier, a série 
fez uma temporada com lota-
ção esgotada no Teatro Can-
dido Mendes, e agora chega 
o Teatro das Artes, no Sho-
pping da Gávea, dia 16 de ju-
lho, com sessões sempre aos 
domingos, às 20h.
O primeiro episódio desta sit-
com teatral apresenta os cinco 
personagens, vividos pelos 
atores Bia Guedes, Eduardo 

Melo, Hellen Suque, Hugo 
Germano e Zé Alessandro. 
O enredo acompanha quatro 
pessoas que nada têm em co-
mum, em momentos diferen-
tes de suas vidas, que se veem 
“obrigadas” a alugar quartos 
no apartamento de um herdei-
ro que está com os bens blo-
queados, em Copacabana. Os 
cincos passam, então, a dividir 
os sonhos de vencer na vida e 
muitas confusões. As mudan-
ças constantes ficam por conta 
das situações e conflitos que 
serão vividos em cada episó-
dio ao longo da temporada. 
Cada sessão contará com uma 
participação especial. Na es-
treia, o ator Paulo Mathias Jr. 
é o convidado da história.
“É um grande desafio fazer 
um espetáculo novo de mais 
de uma hora a cada semana, 
mas queremos justamente 
que o espectador se afeiçoe a 

esses personagens e tenha um 
programa divertido para fazer 
todo domingo. Eu acredito 
que o humor salva, principal-
mente em um dia melancólico 
como o domingo. Mas é im-
portante também acrescentar 
que os episódios têm temas e 
histórias fechadas, então nin-
guém precisa ter assistido o 
primeiro ou o segundo para 
assistir o terceiro, por exem-
plo”, comenta a idealizadora, 
autora e atriz Hellen Suque, 
que por 15 anos participou do 
espetáculo “Terapia do Riso”.
Os espetáculos da primeira 
temporada têm oito roteiristas: 
Hellen Suque, Claudio Torres 
Gonzaga, Mariana Cabral, 
Gabriela Amaral, Gustavo 
Klein, Silvia Spolidoro, Nelito 
Fernandes e Carolina Clark. 
Um dos desafios da diretora 
Alice Demier é garantir que 
os textos tenham uma unidade 

artística. “Cada episódio tem 
uma autoria, então é preciso, 
muitas vezes, ajustar o tom de 
um personagem ou levar ou-
tro mais pra dentro da história 
em função das características 
que vão ganhando importân-
cia no decorrer da temporada”, 
explica Alice. “Temos outros 
desafios como fazer todas as 
histórias acontecerem no mes-
mo ambiente ou o pouco tem-
po de ensaio, mas quando a 
gente se pega ficando preocu-
pado demais com os detalhes, 
lembramos do propósito do 
projeto que é divertir. A gente 
quer levar diversão e pra isso a 
gente precisa se divertir. como 
uma verdadeira sitcom mesmo: 
produção a toque de caixa, um 
elenco cada vez mais azeitado 
entre si e com maior controle 
sobre seus personagens. Os im-
provisos vão fazendo parte do 
todo”, completa.

Serviço:

Agora vai!
Temporada: de 16 de julho a 
27 de agosto
Dias e horários: Domingos 
às 20h. Episódios inéditos a 
cada domingo
Teatro das Artes: Shopping 
da Gávea: Rua Marquês de 

São Vicente, 52 – Gávea, Rio 
de Janeiro
Telefone: (21) 2540-6004
Ingressos: R$ 70 (inteira) e 
R$ 35 (meia-entrada)
Duração: 70 min
Classificação indicativa 14 anos
Vendas: Divertix.com ou na 
bilheteria do teatro
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AGÊNCIA DE NOTÍCIAS Ronaldo Fenômeno, 
sócio majoritário da 
SAF do Cruzeiro e 
dono do Real Valla-

dolid, da Espanha, mais uma vez 
falou sobre o episódio de racis-
mo sofrido por Vinicius Júnior, 
em um jogo contra o seu clube, 
no Estádio José Zorrilla. Durante 
uma entrevista ao podcast ‘Mano 
a Mano’, do rapper Mano Brown, 
o empresário criticou a impuni-
dade no país e afirmou qual ati-
tude gostaria de ter tomado.
— No meu estádio também houve 
caso de racismo contra o Vinicius. 
Ele saiu substituído, passando na 
frente de uma torcida organizada, 
e alguns xingaram. A gente iden-
tificou os racistas, entregamos as 
imagens à polícia e suspendemos 
o carnê desses caras. Eu que-
ria suspender a vida inteira. Para 
mim, esses caras nunca mais colo-
cariam o pé no estádio, só que aí 
tem uma lei que não pode proibir 
para sempre, é só de três anos. De 
alguma maneira, os políticos estão 
permitindo isso. Para mim, isso 
tinha que mudar nas leis. Racista 
tinha que ter uma pena muito mais 
severa. A gente devia investir em 
educação nos jovens e, a partir do 
momento que é adulto, pena seve-
ra — disse Ronaldo no podcast.
Em fevereiro deste ano, o Real 
Valladolid informou que comuni-
cou aos dez sócios identificados 
como autores de ataques racistas a 
Vinícius Junior a suspensão ime-

diata deles do clube. Com isso, 
eles estão proibidos de frequentar 
às instalações, o que implica no 
impedimento de assistir aos jogos.
O que mais chamou atenção no 
comunicado divulgado pelo Val-
ladolid, contudo, é o fato do pró-
prio clube de Ronaldo Fenômeno 
dizer que não considera estes só-
cios racistas. Segundo a nota, o 
“cometimento destes incidentes 
pontuais os obrigou a tomar as 
medidas cabíveis”.
O afastamento dos sócios tem 
validade até que todo o episódio 
seja apurado, o que, segundo o 
clube, deve levar no máximo um 
mês. O Valladolid informou às 
autoridades policiais a identida-
de dos envolvidos.
Estes dez sócios foram identifica-
dos cometendo racismo contra Vini 
Jr durante o jogo contra o Real Ma-
drid, no dia 30 de dezembro, pelo 
Campeonato Espanhol. Em vídeos 
que viralizaram nas redes sociais 
na época, é possível ouvir gritos de 
“macaco”, além de sons que imitam 
o animal, quando o jogador passa 
próximo à arquibancada.
Após o jogo, o camisa 20 desabafou 
contra a situação e pediu uma pos-
tura mais enfática de LaLiga. “Os 
racistas seguem indo aos estádios e 
assistindo ao maior clube do mundo 
de perto e a LaLiga segue sem fazer 
nada... Seguirei de cabeça erguida e 
comemorando as minhas vitórias e 
do Madrid. No final a culpa é MI-
NHA”, reclamou Vini.

‘Suspenderia a vida inteira’, 
diz Ronaldo, dono do 

Valladolid, sobre torcedores 
racistas que atacaram Vini Jr.

Reforço do Vasco 
para o segundo se-
mestre, o zaguei-
ro Maicon, de 34 
anos, foi apresen-
tado pelo clube ca-

rioca nesta quinta-feira. O defensor 
falou sobre a sua passagem pelo 
Santos e se disse pronto para ajudar 
o Cruz-Maltino nos seus próximos 
compromissos pela Série A.
“Estou vestindo uma grande camisa, 
é uma grande responsabilidade, mas 
estou disposto e estou preparado. 
Não vinha jogando como eu queria 
no Santos, por isso busquei novos 
ares. Eu vi uma porta muito linda, 
maravilhosa, que é a oportunidade 
de representar uma equipe como o 

Vasco. Não podia deixar escapar. Es-
tou pronto para ontem, espero fazer 
meu melhor dentro de campo para 
poder honrar essa camisa”, disse.
Maicon assinou contrato com o 
Vasco até o fim da temporada. Ao 
analisar sua passagem pelo Santos, 
o zagueiro afirmou que viveu bons 
momentos no Peixe, porém, neste 
ano sentiu que era um momento 
ideal para mudar de ares.
“No ano passado tive bons jogos, 
fiz a maioria dos jogos no Santos, 
infelizmente as lesões me atrapa-
lharam. Mas fiz bons jogos, até o 
meio das competições tínhamos 
a segunda melhor defesa daquele 
ano. Acredito que fiz uma gran-
de competição, mas isso é coisa 

do passado, quero focar agora no 
presente”, afirmou.
Maicon também abordou o mo-
mento do Vasco, que exige uma 
reação imediata. Atualmente, a 
equipe carioca está na zona de re-
baixamento do Brasileiro. O defen-
sor exaltou a força do Cruz-Malti-
no e se mostrou otimista com uma 
volta por cima na temporada.
“O Vasco tem uma torcida gigante 
e temos tudo para dar a volta por 
cima. A vida é assim, um dia bom, 
o outro ruim. O importante é acor-
dar todos os dias com a mentalidade 
de que podemos dar o melhor. Esse 
grupo tem tudo para dar a volta por 
cima e terminar o ano na posição 
que o Vasco merece”, concluiu.

Sampaoli admite dificuldade do 
Flamengo em vitória e destaca evolução 
de Arrascaeta: ‘Faz muita diferença’

O Flamengo saiu atrás 
do placar, mas con-
seguiu a virada e co-
meçou a disputa por 

uma vaga nas semifinais da Copa 
do Brasil em vantagem contra o 
Athletico-PR. Ao analisar a vitó-
ria por 2 a 1 no Maracanã, o trei-
nador Jorge Sampaoli ressaltou as 
dificuldades impostas pelo clube 
paranaense.
“Foi difícil porque eles tinham 
muita gente defensivamente. 

Mental e psicologicamente favo-
receu muito eles o primeiro gol. 
Faltou mais ataques de segunda 
linha e mais ataques consecuti-
vos. No primeiro tempo tivemos 
84% de posse de bola. Faltou 
gerar no último terço. Jogamos 
contra uma equipe muito física, 
muito forte, que nos dificultou no 
primeiro tempo”, disse.
A atuação de Arrascaeta, que 
novamente foi um dos destaques 
da equipe carioca, ao sofrer um 

pênalti e dar uma assistência foi 
exaltada por Sampaoli. O argen-
tino citou a evolução do uruguaio 
na temporada.
“Arrascaeta creio que teve uma 
grande evolução futebolística. É 
um jogador que faz muita diferen-
ça com bola e sem bola. Acredito 
que quando eu o interpretar to-
talmente, com o tempo, o jeito de 
jogar, será decisivo para o time, 
porque é um jogador decisivo. O 
time precisa muito dele”, afirmou.

MAICON VÊ VASCO COMO ‘PORTA 
MARAVILHOSA’ E PROJETA VOLTA POR 
CIMA EM 2023: ‘TORCIDA GIGANTE’


